

Antofagasta es la comuna con más alumnos sin matrícula en Chile

EDUCACIÓN. La capital regional se encuentra con 370 estudiantes sin cupo, lo que equivale al 42% a nivel nacional, de acuerdo al Ministerio de Educación.

Franco Bruna Ortiz
xronica@mercurioantofagasta.cl

El Ministerio de Educación (Mineduc) entregó las primeras cifras oficiales del proceso de matrícula escolar 2024, las cuales revelaron que 880 estudiantes están sin cupo en los establecimientos pertenecientes al sistema educativo nacional. Para la segunda región en particular la situación es alarmante, ya que la comuna de Antofagasta concentra al 42% de los alumnos que no tienen colegio, lo que equivale a 370 estudiantes.

Estos números posicionan a la capital regional como la comuna con la mayor demanda de matrículas en el país. En el desglose por zonas, le siguen Santiago, Lampa y Colina que juntas suman un 20%, con el 38% restante distribuyéndose entre las demás comunas de Chile.

El reporte del Mineduc viene a dimensionar de forma más certera la problemática, considerando que en los últimos días se habían difundido cifras en distintos medios que sugerían una mayor cantidad de alumnos en esta situación. Incluso, el alcalde de la ciudad Jonathan Velásquez indicó esta semana ante la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados que eran más de mil niños los que se encontraban sin establecimiento.

MEDIDAS

Por otro lado, el hecho de que Antofagasta encabece las esta-



LAS AUTORIDADES DE EDUCACIÓN TRABAJAN EN MEDIDAS PARA ABORDAR LA FALTA DE CUPOS.

dísticas en la materia ha causado preocupación en las autoridades educativas. Al momento de presentar la información, la subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia, insistió que la comuna es prioridad en su gestión para abordar el tema.

“Ahí estamos trabajando fundamentalmente en la flexibilización de la jornada escolar completa. En paralelo, se está buscando una medida de más mediano o largo plazo, como habilitar salas modulares u arriendo de otros establecimientos”, aseguró Arratia.

Los dichos de la subsecretaría coinciden con las discusiones que han tenido lugar entre la Corporación Municipal

de Desarrollo Social (CMDS) y la seremi de Educación, en las que se ha planteado la posibilidad de usar las instalaciones de la Universidad Arturo Prat (UNAP) para recibir a quienes no tengan matrícula, así como también han existido desacuerdos respecto a dividir la jornada escolar.

NUEVOS CUPOS

Desde la misma seremi informaron que se ha avanzado en la generación de cupos a nivel regional, abriendo 660 nuevas vacantes. De estas, 281 son en Antofagasta, 220 en Mejillones y 100 en Calama. Por lo pronto, la idea es apuntar a cubrir la gran demanda que persiste en la capital regional.

“El compromiso ministerial es asegurar que todos los niños y niñas de la región tengan un cupo en el sistema educativo. Pero para generar nuevas vacantes, se requiere de un esfuerzo mancomunado entre la seremi, los sostenedores y los equipos directivos de los establecimientos”, declaró el seremi Alonso Fernández.

Además, insistió en que las soluciones modulares se están impulsando, con la expectativa de habilitar el anexo del Liceo La Chinka para el año escolar 2025, y la potencial instalación de un módulo similar en Mejillones, proyecto que actualmente se encuentra en fase de diseño y con miras a ejecutarse el próximo año. **cz**